

# LAS REGIONES

## LA CUESTION DE LAS AZUCARERAS

### Los remolacheros de Aragón, Navarra y la Rioja, formulan diversas peticiones

#### GRANDES INUNDACIONES EN EL PUEBLO DE BENAGALBON (MALAGA)

#### Barco pesquero embarrancado en aguas de Huelva

## ARAGON

### El problema remolachero

ZARAGOZA, 22

En las riberas aragonesas, navarras y riojanas reina un estado de inquietud por el nuevo conflicto surgido en el cultivo remolachero.

Cumpliendo órdenes de los directivos de la Unión de Remolacheros de Aragón, Rioja y Navarra, ha quedado suspendida la contratación, apenas iniciada.

Se señala el hecho por las consecuencias que puede determinar si la siembra se retrasa en términos que comprometa a la nueva cosecha, con retraso que sería forzosamente a beneficio de las plagas y con perjuicios para los agricultores.

### Visita y discurso del general Villegas al Casino de Clases.

ZARAGOZA, 22

El general jefe de esta División, señor Villegas, hizo una visita al Casino de Clases, que estaba muy concurrido. Allí hizo uso de la palabra y, entre otras cosas, dijo:

—Para nada tenemos que intervenir en política. Esto, en absoluto. El pueblo elige sus representantes, que son los que únicamente pueden regir la vida española de la nación, y así no somos nosotros quienes, por concepto alguno, podamos ni debemos mezclarnos en tales asuntos. Por otra parte, hay disposiciones claras y terminantes que nos prohíben esa intervención, y en su cumplimiento exacto está señalada nuestra obligación. Sé que se hacen propagandas insidiosas para separarnos de este nuestro fundamental deber, y es preciso desoirlas en absoluto, y por mi parte estoy dispuesto a que desaparezcan. Todos debéis tener en cuenta que estas propagandas sólo sirven para el medro personal de los que las hacen. Nosotros no tenemos más deber que servir a la nación. Espero que todos me ayudaréis.

El acto fué muy cordial y simpático y las palabras del general Villegas fueron acogidas con entusiasmo.

## ANDALUCIA

### Las lluvias originan inundaciones en Benagalbón.

MALAGA, 22

Según noticias que se reciben del pueblo de Benagalbón, las lluvias torrenciales últimas han causado allí graves daños. Se desbordó un arroyo y se inundaron numerosas fincas, principalmente huertas, llegando el agua a entrar en muchas casas, hubo necesidad de organizar salvamento de mujeres y niños por los tejados.

En el campo el daño ha sido considerable, pues las aguas han arrasado numerosas plantaciones.

### Disgusto entre los comerciantes por el reparto hecho para cubrir el déficit municipal.

MALAGA, 22

Dicen de Ronda que existe descontento, por saberse que se pondrá al cobro el reparto de 90.000 duros para cubrir el déficit del presupuesto de 1934.

Los comerciantes han solicitado una baja del 75 por ciento, fundados en que el presupuesto tiene menor déficit que antes.

Se dice que muchos de los concejales son propicios a una rebaja del 50 por ciento a todos los contribuyentes.

Hoy han marchado a Málaga el alcalde, los concejales y los comerciantes, con el interventor del Ayuntamiento, para consultar al delegado de Hacienda y al gobernador, y se espera una contestación favorable, toda vez que las deudas del presupuesto del pasado año no llegan a 250.000 pesetas.

Conseguido esto, se podría cobrar algo menos de la mitad del reparto, sin perjuicio para los intereses de la población, puesto que se conoce la deuda pendiente.

### En la Barra de Ayamonte vara un pesquero salvándose la tripulación.

HUELVA, 21

Comunican de la isla Cristina que el barco motor «Trementina» de aquella matrícula, al cruzar la barra de Ayamonte tropezó con un bajo y varó.

La tripulación del barco, formada por catorce hombres, ante el peligro en que se encontraban dieron voces de socorro, y acudió a prestárselo un cañonero portugués que se encontraba en el muelle de Villareal.

El cañonero no pudo auxiliar al «Trementina», por sufrir una avería en la máquina que le impedía maniobrar; pero hizo un disparo de cañón para llamar la atención, y al lugar del accidente acudieron otras embarcaciones portuguesas. Por fin pudo ser sacado a flote el «Trementina» y remolcado a Villareal, donde la tripulación fué atendida solícitamente por el cónsul de España y por las autoridades portuguesas.

### Las organizaciones socialistas piden la reapertura de sus centros.

SEVILLA, 22

La Federación Local de la Unión General de Trabajadores, el secretario provincial de Trabajadores de la Tierra, la Agrupación Socialista de Sevilla, la Federación Provincial de Trabajadores Socialistas y la Juventud Socialista Local, han dirigido un escrito a la minoría parlamentaria socialista, dándole cuenta de numerosas visitas que las comisiones de dichas entidades han hecho al Gobierno civil para pedir la reapertura de los centros clausurados y de las negativas constantes de este centro con diversos pretextos, entre ellos el de estimar que la reapertura de los centros depende del ministro de la Gobernación. En vista de ello piden a la minoría que gestione del ministro la reapertura de todos los centros clausurados.

### De un suceso

SEVILLA, 22

Al ladrón Rafael Bonilla León se le ha practicado una delicada intervención quirúrgica. La bala ha causado gravísimos destrozos en la región recorrida, y el estado del herido es tan delicado que se tienen pocas esperanzas de salvarle.

Los dos transeúntes heridos, tanto el mecánico como el catedrático, mejoran.

El detenido, apellidado Macho, parece que ha sido reconocido por la dueña del estanco y por una vecina que le vio huir.

El comisario de Vigilancia ha facilitado esta tarde una nota dando cuenta de que en la madrugada última han sido detenidos dos complicados en el robo de la calle de las Maranas, con cuyas detenciones ha quedado completado el servicio de captura de los autores del hecho. Se llaman estos detenidos Luis Tortosa Rodríguez y Antonio Tortosa Arrocha, sobrino del anterior, limpiabotas, que tiene su parada en la Plaza del Duque, donde se le conoce con el apodo del «Chato».

### Diversas peticiones al gobernador civil

SEVILLA, 23

Una Comisión de vecinos del pueblo de los Palacios visitó al gobernador civil para pedirle que gestione la continuación de las obras del pantano del Salado cuya paralización causa evidentes perjuicios al pueblo además de contribuir a la agudización del problema del paro. El delegado del Gobierno en la Conferencia Hidrográfica del Guadalquivir. Prometió que dichas obras continuarían en breve, probablemente dentro del mes actual.

También visitó al gobernador una Comisión de obreros confiteños para denunciarle que varios patronos se niegan a pagar la cantidad estipulada en las bases de trabajo con destino al subsidio contra el paro.

El gobernador les dijo que formularan por escrito la denuncia ante la Delegación del Trabajo.

Igualmente visitó al gobernador otra Comisión de Castillo de las Guardas para pedirle que gestione la realización de las obras de una carretera con objeto de remediar el paro obrero. Por último el gobernador recibió la visita del presidente del Colegio Médico que le denunció, que el Ayuntamiento de El Madrano no paga los haberes al médico titular al que adeuda parte de tres anualidades y una completa.

### Pidiendo la puesta en vigor de la ley de auxilio económico al Ayuntamiento.

SEVILLA, 23

El alcalde presentará en el próximo cabildo una moción en la que se pedirá que se gestione del Gobierno que sean abreviados los trámites de carácter burocrático que retrasan la puesta en vigor de la ley de auxilio económico a Sevilla, votada por las Cortes en el mes de noviembre.

### Muerto en riña

CORDOBA, 22

En la calle del Caballero, de Villa del Río, riñeron los vecinos Juan Castillo y José Serrano Domingo. Este resultó muerto a consecuencia de una puñalada en el corazón. El agresor huyó al campo y cuando era inminente su detención se dió una cuchillada en el cuello, seccionándose la yugular.

Fuó recogido moribundo.

Parece que los motivos de la riña fueron cuestiones amorosas.

### Epidemia gripal. - Escasez de leche

JAEN, 22

Comunican de Villanueva del Arzobispo que la epidemia gripal es tan extensa en esta población, que la leche escasea en tal forma que se han formado grandes colas ante las casas de los cabreros.

Este hecho coincide con la decisión del Ayuntamiento de crear un impuesto de 16 pesetas por cada cabeza de ganado, y los cabreros, ante tal medida, habrán de deshacerse de la mayoría

de las reses por no poder pagar el referido impuesto.

Esto producirá la escasez de la leche al mismo tiempo que su subida, a pesar de tratarse de un artículo de primera necesidad y remedio eficazísimo de la epidemia gripal.

### Movimiento extremista abortado

JAEN, 21

El gobernador tuvo noticias de un vasto complot revolucionario en esta provincia. Se organizó el correspondiente servicio de vigilancia que ha dado por resultado la recogida de una abundante propaganda de tipo revolucionario, correspondencia y sellos conducentes a la preparación de un movimiento subversivo. Se practicaron detenciones en varios pueblos.

El gobernador ha impuesto numerosas multas de 1.000 pesetas, a un individuo en Baños de la Encina; a cuatro, en Mancha Real, otro en Manjibar, otro en Andújar, tres en Bailén, diez en Arjona y siete en Arjonilla.

No obstante la severidad del gobernador en condenar los reprobables actos, perdonó la multa a una mujer, madre de numerosa familia. El movimiento ha quedado abortado al conocerse todos los detalles del mismo y ser descubiertos sus propulsores y de modo singular Francisco Linares, que llevaba el control.

## VASCONIA Y NAVARRA

### El alcalde de Santurce, condenado

BILBAO, 21

Ante el Tribunal de urgencia compareció esta mañana el alcalde de Santurce, don Angel Vegue, acusado de un delito de desobediencia pública.

El Tribunal dictó sentencia condenándole a tres meses de arresto y ordenó que el procesado ingresara en prisión.

### El Ayuntamiento se propone suprimir los serenos.

BILBAO, 22

Parece que el Ayuntamiento está decidido a cumplir el acuerdo de suprimir los guardias nocturnos para los que no figura consignación en el presupuesto e ir a la creación de los llamados serenos de comercio. Se funda para ello el Municipio en que el aumento de guardias de seguridad y asalto tiene bien atendido el servicio de vigilancia.

### Sesión del Ayuntamiento. - Reunión de alcaldes de la provincia.

SAN SEBASTIAN, 21

En la sesión municipal celebrada esta mañana se procedió a la elección de octavo teniente de alcalde, pero por haber resultado empatados los señores Gutiérrez e Izaguirre, se repetirá la votación en la sesión próxima.

Se trató después de una comunicación del Patronato Nacional de Turismo en la cual se transmite una iniciativa del cónsul de España en Bayona para que algunos comercios de San Sebastián permanezcan abiertos los domingos durante los meses de verano hasta la una de la tarde, a fin de que los franceses puedan efectuar compras.

Un concejal propuso que se gestione del Gobierno la declaración de feria de los tres meses de verano, a fin de que el comercio pueda abrir en domingo.

—En la Diputación se celebró una reunión de alcaldes de la provincia, bajo la presidencia del de la Diputación, con objeto de tratar del proyecto de ley Municipal.

Los reunidos se mostraron de acuerdo con las conclusiones que han de elevarse al Gobierno,

### Condecoraciones

SAN SEBASTIAN, 22

El cónsul de España en Bayona, señor Bermejo, ha impuesto la Cruz de Caballeros de la Orden de la República a los doctores Gorostidi, Pachebat y Orbeago, así como al abogado M. Henri Sens, a quien ha sido concedida dicha condecoración como recompensa oficial a los servicios que viene prestando en el consultorio médico y jurídico respectivamente del Patronato de Emigrados Españoles en aquella ciudad francesa.

### El despido de los obreros españoles en Francia.

SAN SEBASTIAN, 22

Ha entrado en vigor en Francia el decreto de aquel Gobierno relativo a los obreros españoles. Han comenzado ya los despidos.

En vista de ello el gobernador ha remitido al presidente del Consejo y al ministro de Estado telegramas interesándose por los obreros españoles que residen en la zona fronteriza para que se evite el despido y no sean expulsados de Francia. Estos mismos obreros han cursado despachos a los señores Lerroux y Rocha explicando su situación.

### \* El buen alumbrado de escaparates

Un buen alumbrado de escaparates debe responder en lo posible a las cuatro condiciones siguientes:

- a) El alumbrado debe ser suficiente.
  - b) La luz debe concentrarse sobre las mercaderías expuestas.
  - c) No debe deslumbrar.
  - d) Debe ser, por lo menos, tan intensa como el alumbrado de los escaparates vecinos.
- Si el alumbrado de su escaparate no reúne estas elementales condiciones, carece de eficacia publicitaria en gran parte y, además, se malgasta la luz, siéndole por lo tanto muy conveniente reformarlo.

Para ello telefónea al 16545 (int. 514) y *sin que adquiera Vd. compromiso*, se pondrá a su disposición, para aconsejarle, un técnico especializado en iluminación de la «Compañía Barcelonesa de Electricidad».

## GALICIA

### Una señorita que viajaba en un auto, herida de una pedrada.

LUGO, 22

Al pasar por el pueblo de Constantín un automóvil de la matrícula de La Coruña, que conducía Manuel Vales y que regresaba de Madrid, le fué arrojada una piedra de dos kilos y medio, que rompió uno de los cristales laterales e hirió a la señorita Rosa Español Monasterio, vecina de La Coruña.

### Detenido por llevar explosivos

LUGO, 22

En Sober ha sido detenido José Fernández, que llevaba un paquete con 27 cartuchos de dinamita, que arrojó al suelo al presentarse los agentes que le detuvieron. El paquete tenía señales de haber estado aterrado.

## ASTURIAS

### Causa en trámite de calificación

GIJÓN, 22

Por la Asesoría jurídica se ha enviado a la Fiscalía de la octava División, para su calificación, la causa instruida por los sucesos revolucionarios de Turón, contra José María Alonso y 44 más para quienes se pide penas de reclusión perpetua a muerte.

## LEON

### Acuerdo suspendido por el gobernador

LEON, 22

El gobernador civil, haciendo uso de un derecho que le concede la ley, ha dejado sin efecto el acuerdo tomado por la Diputación, a propuesta de la C.E.D.A., de que las asistencias a los Hospicios de León y Astorga sean religiosas.

La decisión del gobernador civil ha producido gran revuelo político en León, aunque la mayoría de los comentarios son favorables a la primera autoridad civil.

## CASTILLA

### Recompensas

SANTANDER, 21

Reunido el Ayuntamiento acordó por unanimidad conceder la medalla de plata con pensión a los guardias municipales que el sábado pasado lograron detener a dos ladrones que habían desvalijado a un comerciante de esta ciudad. Como la detención se hizo por la referencia de un niño el Ayuntamiento ha acordado también abrirle una cartilla en un centro financiero con cien pesetas.

## BALEARES

### Próxima llegada del ministro de Justicia. La procesión de Jueves Santo.

PALMA DE MALLORCA, 20

El próximo domingo llegará a esta ciudad el ministro de Justicia, señor Aizpún, el cual el mismo día en el Teatro Principal dará una conferencia, tratando sobre la actuación de la C. E. D. A.

Hay gran interés en oír a dicho político.

—El jefe del partido radical, señor Juliá, ha recibido una carta del ministro de Comunicaciones participándole que entre la propuesta de edificios que se han de construir se acordó en uno de los últimos consejos de ministros que una de ellas es la de esta ciudad, con el objeto de remediar el paro obrero, y que ha puesto en manos del interventor general de Hacienda y del ministro un expediente, redactado de su puño y letra, para que se pueda concertar un suplemento de crédito para comenzar las edificaciones de las Casas de Correos de Mallorca, Orense y Valdepeñas y se aceleren los trabajos de las de La Coruña y Cuenca.

La noticia ha causado buena impresión, toda vez que la construcción de la Casa de Correos en Palma es de suma necesidad.

—Se están haciendo gestiones para que este año salga la procesión del jueves santo. Se ha nombrado una Comisión para que se entreviste con las autoridades militares, civiles y eclesiásticas para pedirles su correspondiente autorización.

### En conmemoración del 250 aniversario de Bach. - La construcción de un mercado Lluvia.

PALMA DE MALLORCA, 21

Este año se cumple el 250 aniversario del nacimiento de Bach, y con este motivo el Trío Mallorca mañana celebrará un concierto dedicado a conmemorar esta fecha.

—El alcalde ha convocado a sesión extraordinaria al Ayuntamiento, que se celebrará mañana, para tomar acuerdos relativos a la construcción de un mercado en la Plaza del Ollivar.

—El Ayuntamiento, en sesión extraordinaria, ha elegido interventor de fondos municipales a don Durro Jover Balaguer.

—Durante todo el día de hoy ha llovido copiosamente en esta ciudad y en toda Mallorca. Todos los torrentes llevan abundante agua.

—Se han presentado varios casos de rabia canina en esta ciudad. En Buñola también presentó un caso de rabia a causa de mordedura de un gato.

Por la intervención de Sanidad se ha publicado una circular en el «Boletín Oficial» dando instrucciones para evitar el contagio.

—Esta noche, en el Círculo de Estudios Patrones, ha continuado tratándose sobre los trabajos preliminares para la implantación del salario familiar.